



JULIA HENDERSON/LA TROMPETTE

## L'Iran « peut facilement le duper »

- Mihailo S. Zekic
- [06/02/2026](#)

L'administration Trump est toujours à la recherche d'un accord avec l'Iran. L'envoyé spécial des États-Unis, Steve Witkoff, se trouve actuellement à Oman où il négocie avec le ministre iranien des Affaires étrangères, Abbas Araghchi. Cela intervient après que des manifestations massives contre le régime iranien ont éclaté en décembre, que le régime a assassiné des dizaines de milliers de personnes en réponse et que le président américain Donald Trump a menacé de recourir à la force militaire et de procéder à un changement de régime.

Les pourparlers sont censés apaiser les tensions. Mais les circonstances laissent penser que l'Iran pourrait se montrer plus rusé que les États-Unis sur le plan diplomatique.

- Les États-Unis souhaitaient que les négociations se déroulent en Turquie, sous la surveillance de représentants des pays arabes. Dans un premier temps, l'Iran a accepté, puis a insisté pour que les observateurs ne soient pas invités et que les pourparlers se déroulent à Oman. Les États-Unis ont acquiescé.
- Les États-Unis souhaitent que les négociations portent sur le programme nucléaire de l'Iran, son programme de missiles balistiques et le soutien qu'il apporte à des groupes terroristes mandataires. L'Iran insiste sur le fait que les pourparlers ne porteront que sur son programme nucléaire.
- Le choix de M. Witkoff pour mener les négociations est inquiétant. Ses efforts pour convaincre la Russie de mettre fin à sa guerre contre l'Ukraine n'ont pas encore porté leurs fruits. Lors des négociations entre Israël et le Hamas, Witkoff a admis que le Hamas l'avait « dupé ». Mohsen Sazegara, membre fondateur du Corps des gardiens de la révolution islamique d'Iran, a déclaré sans ambages au Telegraph : « Si l'Iran veut s'asseoir autour d'une table, surtout si Witkoff se trouve à l'autre bout de la table, il semble qu'ils puissent facilement le duper. C'est ce que les Russes ont fait. »

Le président Trump est connu pour son imprévisibilité et pourrait encore prendre des mesures énergiques. « Si Trump attaque l'Iran, a écrit l'analyste Melanie Phillips pour Jewish News Syndicate, nous saurons enfin qu'il se rend compte que les accords entre nations ont leurs limites. » Mais elle a noté que « le fait qu'il continue d'être persuadé de poursuivre ces pourparlers, même à contrecœur, a fait naître la crainte qu'il soit manipulé par les maîtres suprêmes du monde en matière de concessions tactiques, de retards et de manipulations. »

Dans la Trompette de mai-juin 2025, le rédacteur exécutif Stephen Flurry a déclaré que les négociations de paix du président Trump ont une « [faille fatale](#) ». Ce défaut se retrouve dans le style de négociation de Witkoff, qui suppose le meilleur des pires

acteurs du monde. L'Iran a l'habitude de manipuler les Etats-Unis dans les négociations. Le fait que le président Trump continue de laisser l'Iran « jouer son jeu habituel » est un signe inquiétant.